

Caritas und Amstetten starten ZusammenReden- Integrationsgespräche

Vier bunte Abende mit Podiumsdiskussionen, Tanz und Musik zwischen Mai und November

Das preisgekrönte Dialogprojekt „ZusammenReden“ findet 2013 erstmals in Amstetten statt. Die Veranstaltungen bieten einen Rahmen, um über Themen der Integration und des guten Zusammenlebens zu diskutieren.

„Die Themenabende der Integrationsgespräche sollen es ermöglichen, sich intensiver mit Kunst und Kultur, gleichberechtigten Zugängen zum gesellschaftlichen Leben sowie Diversität auseinanderzusetzen und sich über die konkrete Situation in Amstetten zusammenzureden“, so Caritas-Projektleiterin Mary Kreuzer.

„Integration erfordert von allen Beteiligten Offenheit, Sensibilität, Geduld und Fairness und bietet so einer Gesellschaft die Möglichkeit sich weiterzuentwickeln“, so Bürgermeisterin Ursula Puchebner. Die Veranstaltungsreihe soll dazu beitragen, „dass Vorurteile allseits abgebaut werden und Platz für gegenseitiges Verstehen und – damit untrennbar verbunden – gegenseitiges Verständnis gefördert wird.“

Das Programm der Amstettner Integrationsgespräche:

Freitag, 24. Mai 2013, 17:00 Uhr: Wohnen, Leben, Engagement in Vereinen

Open Air-Veranstaltung im Bereich Spielplatz Mozartstraße/Beethovenpark, Amstetten

Das Thema „Wohnen“ betrifft das Zusammenleben im engsten Sinne des Wortes; wo verschiedene Menschen zusammenkommen, entstehen unweigerlich auch Konflikte. Gerade deshalb ist es wichtig, sich über Themen wie Segregation, Integration und Zusammenleben zu unterhalten. Darüber diskutieren mit Ihnen:

Wolfgang Liebl (GWSG Gemeinnützige Wohn- u Siedlungsgenossenschaft)

Kheder Shadman (Urbanity- Agentur für soziale Stadtentwicklung & Gemeinwesenarbeit, Graz)

Maria Zwicklhuber (Leiterin des Integrationsreferats, Wiener Neustadt)

Moderation: Tania Berger (Donau-Universität Krems, Department für Migration und Globalisierung)

Freitag, 21. Juni 2013, 17:00 Uhr: Bildung, Jugend, Arbeit

Landesberufsschule, Leopold-Maderthanner-Platz 2, Amstetten

In der Debatte rund um Integration wird besonders der Bereich Bildung und die Rolle des Schulsystems heftig diskutiert. Wie können Jugendliche optimal gefördert und auf einen erfolgreichen Einstieg in den Arbeitsmarkt vorbereitet werden? Wie sollen sprachliche Defizite ausgeglichen, wie Mehrsprachigkeit gezielt genutzt werden?

Über Bildungshindernisse, Arbeitsmarktpolitik und Herausforderungen in der Jugendarbeit diskutieren:

Amani Abuzahra (Dozentin für Philosophie und Interkulturelle Pädagogik)
Erdal Kalayci (CeSIP – Zentrum für Sozial- und Integrationsprojekte)
Gottfried Schulze (Hauptschuldirektor Pestalozzischule Amstetten)
Nevenka Wurst (Dolmetscherin für Bosnisch-Kroatisch-Serbisch, Salzburg)
Moderation: Lo Hufnagl (Sprachwissenschaftlerin, lernraum.wien, VHS Wien)

Freitag, 27. September 2013, 17:00 Uhr: Frauen, Kultur, Religion

Schloss Ulmerfeld, Burgweg 1, Ulmerfeld

Wenn es um das Thema „Integration“ geht, wird in medialen und politischen Diskursen häufig das Bild der unterdrückten Muslima versus jenes der emanzipierten Westeuropäerin als Ideal gezeichnet. Welche Rolle spielen Geschlechterverhältnisse nun im täglichen Zusammenleben und in öffentlichen Debatten? Was haben „Kultur“ und Religion damit zu tun? Über das Spannungsverhältnis zwischen Emanzipation und konservativen Wertvorstellungen in Integrationsprozessen diskutieren:

Soma Ahmad (Forum Emanzipatorischer Islam)
Sevda Batmaz (Interkulturelle Mitarbeiterin in den Amstettner Kindergärten)
Karin Bischof (Institut für Konfliktforschung, Uni Wien)
Moderation: Tülay Tuncel (Mingo Migrant Enterprises, Wirtschaftsagentur Wien)

Freitag, 22. November 2013, 18.00 Uhr: „Dialoge“ – Abschlussfest

Rathausaal, Rathausstraße 1, Amstetten

Abschlussveranstaltung im Rahmen der Kulturwochen mit Lesung, Musik und Buffet

Zusätzlich bieten die Amstettner Vereine zu jeder Veranstaltung ein zum Thema passendes Rahmenprogramm mit Musik, verschiedensten inhaltlichen und kulturellen Darbietungen und internationalem Buffet. Bei allen Veranstaltungen ist freier Eintritt.

Die Amstettner Integrationsgespräche werden in Zusammenarbeit zwischen der Caritas Wien (Asyl & Integration NÖ) und der Stadt Amstetten veranstaltet und vom Land Niederösterreich, der niederösterreichischen Dorf- und Stadterneuerung, dem Europäischen Integrationsfonds und vom Bundesministerium für Inneres gefördert.

Alle Details zu den Integrationsgesprächen finden Sie unter:
www.zusammenreden.net

Rückfragehinweis & Bildmaterial

Mag.a Ulrike Fleschhut
Presse Caritas der Erzdiözese Wien
Tel.: +43 1 87812-222, 0664-848 2617
E-Mail: ulrike.fleschhut@caritas-wien.at